



vous invite à la conférence

Y a-t-il un héritage pharaonique dans la culture copte ? Légitimité, difficultés et limites de la recherche

Les coptes, chrétiens d'Égypte, se présentent volontiers comme les héritiers des pharaons. Au vrai, la langue copte, qu'ils conservent dans la liturgie, n'est autre que le dernier avatar de celle des anciens Égyptiens. Sa connaissance fut un atout majeur pour Champollion lorsqu'il découvrit, voici deux cents ans, la clef des hiéroglyphes. Mais à part cela, y-a-t-il des héritages de l'antique Égypte dans la culture et la religion des coptes ? Face à certains enthousiastes qui ont tendance à les majorer, force est de reconnaître que la rupture induite par le christianisme a été brutale et profonde. La quête des quelques legs supposés rencontre des difficultés méthodologiques qu'on ne peut sous-estimer. Elle n'est cependant pas vaine. Nous le montrerons par quelques exemples scientifiquement avérés.



Par **Christian CANNUYER**

Faculté de Théologie catholique de Lille,
Président de la Société Royale Belge d'Études Orientales,
Secrétaire Général du Cercle Royal d'Histoire et d'Archéologie d'Ath.

Samedi 26 Novembre 2022 à 14 h 30

**Auditorium de la Médiathèque Jacques Demy
24, quai de la Fosse, Nantes**

Tarifs : 13 € ; adhérents : 10 € ; étudiants moins de 25 ans : 5 €

isis.egypteancienne@laposte.net
http://isis-egypteancienne.fr
06 34 37 82 33